

*\* Es un homenaje a Pedro Casaldáliga, en sus 90 años.*

## **DIVERSOS COLECTIVOS EXPONEN "PEDRO, SU GENTE Y SU PAISAJE" DEL FOTÓGRAFO JOAN GUERRERO**

*\* La exposición se inaugura el día 1 de febrero en el Ateneo de*

*Madrid*

La Asociación **Tierra sin males** junto a **Mensajeros de la Paz** y **Religión Digital** han organizado una exposición fotográfica de Joan Guerrero en torno a Pedro Casaldáliga, titulada "**PEDRO, SU GENTE Y SU PAISAJE**". La inauguración será el día 1 de febrero a las 17.00 hs. en la sala Espacio Prado. En ella estará presente el autor para presentar la muestra, el P. Angel, el Director de Religión digital y el Presidente de Tierra sin Males. La exposición podrá visitarse hasta el 14 de febrero de 11,30 a 13,30 y de 17 a 20.00hs horas todos los días.

La muestra consta de 45 fotografías en blanco y negro del fotógrafo Joan Guerrero, que ya ha expuesto su obra en Madrid en anteriores ocasiones. La exposición ha estado en la Casa de America de Barcelona y en Sao Paulo (Brasil)

Pedro Casaldáliga ha sido calificado como "Poeta de la Liberación, defensor del otro" y "Profeta de la Esperanza". Lleva en Brasil desde 1968 defendiendo, con su voz profética y su poesía, con su testimonio y coherencia personal, con el Evangelio hecho vida, con su clara opción por los pobres, a los últimos, los otros, los diferentes, los sin voz, sin tierra, sin derechos, a los excluidos por el sistema: los indígenas, el pueblo negro, la mujer, los niños, los "posseiros".

De Joan Guerrero, Pedro Casaldáliga ha afirmado que es "maestro de la imagen solidaria". Ha dedicado su vida profesional a captar el alma, el sentir profundo sobre todo de los más olvidados y desheredados, tanto de su Andalucía natal como de su tierra de acogida, Cataluña, de América Latina y de cualquier rincón del mundo, siempre con gran dignidad, respeto y profunda sensibilidad. Ambos nos regalaron el precioso libro "Los ojos de los pobres". "Pedro es un referente para mí. Haber trabajado con él es una de las cosas más importantes en el campo profesional que he hecho en mi vida", nos dice Joan.

Pero Joan tenía una asignatura pendiente, un deseo incumplido. No había realizado aun ningún reportaje fotográfico sobre "Pedro, su gente y su paisaje". Fue en el verano del 2011 cuando Joan se decidió a viajar a São Felix de Araguaia y visitar a Pedro para conocer más de

cerca su obra, su ambiente, las personas por las que ha dado su vida, sus "causas", el entorno amazónico y el inmenso paisaje del Araguaia.

Las fotografías de la exposición son algunas de las muchas que Joan se trajo en su cámara. Cada foto ha sido acompañada por un texto de la obra poética de Pedro Casaldaliga, seleccionado por Tierra sin Males. Todas están recogidas en el magnífico libro "Casaldáliga" editado por Ed. Claret. Las fotos y el libro podrán adquirirse en el Ateneo.

Tanto Pedro como Joan admitan la figura y la obra de Antonio Machado, a quien Pedro dedicó uno de sus versos "Camino que uno es", glosando otro verso de Machado. Pedro Casaldaliga es además Presidente de Honor de Tierra sin males que ha desarrollado varios proyectos de cooperación en aquella región apoyando "sus causas".